


30ème Dimanche ordinaire B - Marc 10, 46b-52  -  27 octobre 2024 

ÉVANGILE de Jésus Christ 
 
« Rabbouni, que je retrouve la 
vue » (Mc 10, 46b-52) 

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc


En ce temps-là, 
    tandis que Jésus sortait de Jéricho 
avec ses disciples et une foule 
nombreuse, le fils de Timée, Bartimée, un 
aveugle qui mendiait était assis au bord du 
chemin. 
    Quand il entendit que c’était Jésus de 
Nazareth, il se mit à crier : 
« Fils de David, Jésus, prends pitié de 
moi ! » 
    Beaucoup de gens le rabrouaient pour 
le faire taire, mais il criait de plus belle : 

« Fils de David, prends pitié de moi ! » 
    Jésus s’arrête et dit :  
« Appelez-le. » 
On appelle donc l’aveugle, et on lui dit : 
« Confiance, lève-toi ; 
il t’appelle. » 
    L’aveugle jeta son manteau, bondit et 
courut vers Jésus. 
    Prenant la parole, Jésus lui dit :  
« Que veux-tu que je fasse pour toi ? » 
L’aveugle lui dit : 
« Rabbouni, que je retrouve la vue ! » 
    Et Jésus lui dit : 
« Va, ta foi t’a sauvé. » 
Aussitôt l’homme retrouva la vue, et il 
suivait Jésus sur le chemin.


    – Acclamons la Parole de Dieu.


 



DIEU NE MANQUE PAS DE FOI EN NOUS... ET NOUS EN LUI ? 

C'est une expérience poignante que celle d'être témoin de la foi authentique d'un 
homme. Ainsi lorsque... la foi de certains malades nous transforme après une visite ; 
celle des artistes créant une œuvre qui nous touche ; celle de tant d'hommes et de 
femmes s'engageant en des causes qui semblent désespérées. Voilà quelques 
exemples de valeurs humaines qui nous empêchent de sombrer. 

Plus grande, plus admirable est la foi d'un homme blessé qui s'approche de Dieu et 
qui implore sa miséricorde. Dieu ne pourrait-il pas être ému en lui-même de sa 
confiance ? 

La foi définit la relation par laquelle le Seigneur nous appelle à vivre avec Lui. Ce 
n'est pas une exigence insolite. Toutes nos relations reposent sur la foi et la 
confiance : vie conjugale, éducation des enfants, amitiés, collaboration au travail. 
Dès que l'on n'a plus confiance les uns dans les autres, les relations s'effondrent. On 
dit que c’est fini, la confiance est rompue... 

Par contre, la confiance mutuelle, le respect et la patience permettent de nouer des 
liens qui sont l'un des éléments les plus heureux et les plus créateurs de l'existence. 

Il en est ainsi avec Dieu. Lui ne manque pas de foi en nous. C'est nous qui sommes 
secrètement et misérablement méfiants et inquiets devant Lui : une vieille cicatrice 
du péché et de notre orgueil mesquin. 

La lecture de l'Evangile de ce dimanche nous fait témoins de la foi d'un homme 
comme nous. La foi ne lui est pas venue facilement. Au départ, il semble que la foi 
lui ait été plus difficile qu'à d'autres. La cécité l'a exclu de la communauté humaine 
et l'a réduit à une grande misère. Ce n'est pas le miracle qui est important dans cette 
rencontre. Jésus ne lui dit pas : "Va ta foi t'a rendu la vue". Il lui dit plutôt qu'une 
réalité nouvelle existe entre eux : "Va ta foi t'a sauvé !" 

Yves Cornu



PREMIERE LECTURE

« L’aveugle et le boiteux, je les fais 
revenir » (Jr 31, 7-9) 

    Ainsi parle le Seigneur : 
Poussez des cris de joie pour Jacob,  
acclamez la première des nations !  
Faites résonner vos louanges et criez tous :  
« Seigneur, sauve ton peuple, le reste d’Israël ! »  
    Voici que je les fais revenir du pays du nord, que 
je les rassemble des confins de la terre ; parmi 
eux, tous ensemble, l’aveugle et le boiteux, la 
femme enceinte et la jeune accouchée : c’est une 
grande assemblée qui revient.  
    Ils avancent dans les pleurs et les supplications, 
je les mène, je les conduis vers les cours d’eau par 
un droit chemin où ils ne trébucheront pas.  
Car je suis un père pour Israël, Éphraïm est mon 
fils aîné.


 


PSAUME 125 (126) 
R/Le Seigneur a fait merveille, nous 
voici dans la joie !  
Quand le Seigneur ramena les captifs à Sion,  
nous étions comme en rêve ! 
Alors notre bouche était pleine de rires,  
nous poussions des cris de joie.


Alors on disait parmi les nations : 
« Quelles merveilles fait pour eux le 
Seigneur ! » 
Quelles merveilles le Seigneur fit pour nous : 
nous étions en grande fête !


Ramène, Seigneur, nos captifs,  
comme les torrents au désert.  
Qui sème dans les larmes 
moissonne dans la joie.


Il s’en va, il s’en va en pleurant,  
il jette la semence ; 
il s’en vient, il s’en vient dans la joie, 
il rapporte les gerbes.


DEUXIÈME LECTURE  
« Tu es prêtre de l’ordre de Melkisédek pour 
l’éternité » (He 5, 1-6) 

Lecture de la lettre aux Hébreux


Tout grand prêtre est pris parmi les hommes ;  
il est établi pour intervenir en faveur des hommes dans leurs 
relations avec Dieu ;  
il doit offrir des dons et des sacrifices pour les péchés. 
    Il est capable de compréhension envers ceux qui 
commettent des fautes par ignorance ou par égarement, car il 
est, lui aussi, rempli de faiblesse ;  
    et, à cause de cette faiblesse, il doit offrir des sacrifices pour 
ses propres péchés comme pour ceux du peuple.  
    On ne s’attribue pas cet honneur à soi-même,  
on est appelé par Dieu, comme Aaron.


    Il en est bien ainsi pour le Christ : il ne s’est pas donné à lui-
même la gloire de devenir grand prêtre ;  
il l’a reçue de Dieu, qui lui a dit : 
Tu es mon Fils, moi, aujourd’hui, je t’ai engendré,  
    car il lui dit aussi dans un autre psaume :  
Tu es prêtre de l’ordre de Melkisédek 
pour l’éternité.




 

HORAIRES DES MESSES, AGENDA, INFOS 
www.up-rives-de-laire.ch     Facebook : UP Rives de l’Aire 
Journal : Rives de l’Aire info disponible dans nos églises et chapelles 
Secrétariat :41 chemin des Palettes 1212 Grand-Lancy, tél : 022 794 36 61 
Ouvert tous les matins de 10h00 à 12h00 

 

Samedi chapelle Sainte-Famille, 17h30 
 

 

 

Dimanche 
Église de Plan-les-Ouates 

St Bernard de Menthon, 10h00 

Église de Grand-Lancy 

Notre-Dame des Grâces, 10h30 

Messes ma Plan-les-Ouates : 08h30 ; me N.-Dame des Grâces :18h30 ; je Ste Famille : 08h30 

ve N.-Dame des Grâces :08h30  Chapelet ma Plan-les-Ouates : 08h00 
 

 

AGENDA 
 

Communiqué de la Représentante de l’Evêché pour la Région diocésaine Genève 
 

Mme Ghada Haodiche-Kariakos a été appelée à une mission pastorale dans votre 

Unité Pastorale des Rives de l’Aire dès le 1er octobre 2024 à 100%.  

Une répartition des missions au sein de l’Equipe pastorale en découlera certainement. 

Nous redisons toute notre confiance pour l’animation de la pastorale de vos paroisses.  

                                                                            Fabienne Dubouloz-Gigon 
 

Ghada sera présentée dans nos églises lors des messes du mois de novembre. 
 

Mardi 29 octobre 

-Union féminine, 15h, salle Notre Dame des Grâces 

Présentation de St-François de Sales par Yves Cornu 
L’invitation est largement ouverte alors bienvenue à toutes et à tous. 
 

Vendredi 1er novembre (Toussaint) 

-Messe à 8h30, Notre-Dame des Grâces 
 

Commémoration des défunts 

Lors des messes du week-end du 2 et 3 novembre nous ferons mémoire des morts de 

l’année 2023-2024 de notre Unité pastorale. Nous nommerons chacun de vos défunts. 

Samedi 2 novembre : -Messe à 17h30, chapelle de Perly 

-Messe à 17h30, chapelle Ste-Famille 

Dimanche 3 novembre : -Messe à 10h, église de Plan-les-Ouates 

-Messe à 10h30, Notre-Dame des Grâces 
 

 Un flyer à votre disposition sur les présentoirs de nos églises et chapelles. 
 

Dimanche 10 novembre, REPAS COMMUNAUTAIRE DE LA PAROISSE DE PLAN-

LES-OUATES/PERLY-CERTOUX. Messe à 10h30 à l’église de Plan-les-Ouates suivie 

de l’apéro et du repas. Des flyers sont disponibles sur les présentoirs de nos chapelles et 

églises. Merci de vous inscrire pour le repas. 
 

Quête pour la paroisse  
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DIEU NE MANQUE PAS DE FOI EN NOUS… ET NOUS EN LUI ? 

 
C'est une expérience poignante que celle d'être témoin de la foi authentique d'un 

homme. Ainsi lorsque… la foi de certains malades nous transforme après une 

visite ; celle des artistes créant une œuvre qui nous touche ; celle de tant d'hommes 

et de femmes s'engageant en des causes qui semblent désespérées.  Voilà quelques 

exemples de valeurs humaines qui nous empêchent de sombrer. 

 

Plus grande, plus admirable est la foi d'un homme blessé qui s'approche de Dieu et 

qui implore sa miséricorde. Dieu ne pourrait-il pas être ému en lui-même de sa 

confiance ?  

 

La foi définit la relation par laquelle le Seigneur nous appelle à vivre avec Lui. Ce 

n'est pas une exigence insolite. Toutes nos relations reposent sur la foi et la 

confiance : vie conjugale, éducation des enfants, amitiés, collaboration au travail. 

Dès que l'on n'a plus confiance les uns dans les autres, les relations s'effondrent. 

On dit que c’est fini, la confiance est rompue…  

 

Par contre, la confiance mutuelle, le respect et la patience permettent de nouer des 

liens qui sont l'un des éléments les plus heureux et les plus créateurs de l'existence. 

 

Il en est ainsi avec Dieu. Lui ne manque pas de foi en nous. C'est nous qui sommes 

secrètement et misérablement méfiants et inquiets devant Lui : une vieille cicatrice 

du péché et de notre orgueil mesquin. 

 

La lecture de l'Evangile de ce dimanche nous fait témoins de la foi d'un homme 

comme nous. La foi ne lui est pas venue facilement. Au départ, il semble que la foi 

lui ait été plus difficile qu'à d'autres. La cécité l'a exclu de la communauté humaine 

et l'a réduit à une grande misère. Ce n'est pas le miracle qui est important dans 

cette rencontre. Jésus ne lui dit pas :  "Va ta foi t'a rendu la vue". Il lui dit plutôt 

qu'une réalité nouvelle existe entre eux :  "Va ta foi t'a sauvé !"  

 

 

                                                                                              Yves Cornu  

 

http://www.up-rives-de-laire.ch/


ENTREE Lumière sur mes pas H 26-37 

Lumière sur mes pas, lumière en qui je crois, Jésus Fils de Dieu ! 

Lumière sur mes pas, lumière en qui je crois, Jésus Fils de Dieu ! 
 

Si je veux te suivre, Jésus le Serviteur, 

S’il me faut descendre, par des sentiers de peur, 

Comment Seigneur ne pas trembler ? 

Relève-moi je marcherai ! (BIS) 
 

Si je veux te suivre, malgré mon peu de foi. 

S’il me faut tout perdre, pour découvrir ta joie, 

Comment choisir de tout donner ? 

Libère-moi, j’avancerai ! (BIS) 

 

KYRIE JÉSUS VERBE DE DIEU 

Kyrie, Christe, Kyrie eleison ! 
 

GLORIA A 35-96 

Gloire à Dieu au plus haut des cieux, 

Paix sur la terre aux amis de Dieu. bis 
 

Notre Dieu et notre Père, Roi du ciel et de la terre. 

Fils unique Jésus Christ, Seigneur Dieu, le Fils du Père. ref 
 

Seigneur Dieu Agneau de Dieu, Toi qui viens sauver le monde. 

Tu es saint, Tu es Seigneur. Toi qui sièges auprès du Père. ref 
 

Jésus Christ avec l’Esprit, dans la gloire de ton Père. ref 

 

PSAUME 125(126) 

Le Seigneur a fait merveille, nous voici dans la joie ! 
 

Quand le Seigneur ramena les captifs à Sion, nous étions comme en rêve ! 

Alors notre bouche était pleine de rires, nous poussions des cris de joie. ref 
 

Alors on disait parmi les nations :« Quelles merveilles fait pour eux le 

Seigneur ! » Quelles merveilles le Seigneur fit pour nous :  

nous étions en grande fête ! ref 
 

Ramène, Seigneur, nos captifs, comme les torrents au désert. ui sème dans les 

larmes moissonne dans la joie. ref 
 

Il s’en va, il s’en va en pleurant, il jette la semence ; il s’en vient, il s’en vient 

dans la joie, il rapporte les gerbes. Ref 
 

ALLELUIA 

PRIERE UNIVERSELLE 

Seigneur, écoute-nous, Seigneur excause-nous ! 

SANCTUS AL223 

Saint le Seigneur de l’univers. Saint le Seigneur Alleluia ! 

Dieu créateur nous te chantons, Dieu le Très-Haut nous t’adorons. 

Terre et ciel sont remplis de ta gloire, Hosanna béni soit Jésus-Christ. 
 

ANAMNESE C32-61 

Seigneur, tu étais mort, Tu es vivant, ressuscité pour notre vie 

Tu reviendras dans la lumière. 

Seigneur Tu étais mort, Tu es vivant ressuscité pour notre vie 

Tu reviendras dans la gloire du Père. 
 

AGNUS La paix soit avec nous ! D 192 

La paix soit avec nous, la paix de Jésus Christ. 

La paix soit entre nous, la paix de son Esprit ! 
 

Agneau de Dieu qui enlèves le péché du monde, 

prends pitié de nous, prends pitié de nous. ref. 
 

Agneau de Dieu qui apportes enfin l’espoir au monde, 

donne-nous la paix, donne-nous la paix. ref. 
 

COMMUNION  
Quelle joie pour les cœurs qui cherchent Dieu, bis 
 

Vous qui cherchez Dieu, vous le trouverez, dans l’éclat joyeux, 

D’un soleil levant, caché dans les yeux, des petits enfants. Vous le trouverez ! 
 

Vous qui cherchez Dieu, vous le trouverez, au milieu du jour, 

et du quotidien, où grandit l’amour, au fil de vos liens ! Vous le trouverez 
 

Vous qui cherchez Dieu, Il vous trouvera, Lui qui cherche aussi, 

cet instant de joie, il vous surprendra comme un vieil ami ! Il vous trouvera ! 
 

ENVOI La première en chemin V 565 

La première en chemin, Marie tu nous entraines, à risquer notre OUI aux 

imprévus de Dieu. Et voici qu’est semé en argile incertaine, de notre 

humanité, Jésus-Christ Fils de Dieu. 

ref. Marche avec nous Marie, sur nos chemins de foi, 

ils sont chemin vers Dieu, ils sont chemin vers Dieu. 

La première en chemin, en hâte tu t’élances, prophète de Celui qui a pris corps 

en toi. La parole a surgi, tu es sa résonnance, et tu franchis des monts pour en 

porter la voix. 

ref. Marche avec nous Marie, aux chemins de l’annonce. 

ils sont chemin vers Dieu, ils sont chemin vers Dieu 
 

 
Va, ta foi t’a sauvé ! 

Marc 10, 52 


